
1尧2012 年 1 月 5 日袁 有色各级人
士齐聚一堂袁共同庆祝上海有色金属行
业协会成立十周年遥 国务院参事尧中国
有色金属工业协会会长陈全训袁全国政
协常委尧上海市经济团体联合会会长蒋
以任出席了会议并讲话遥会上向十年来
始终如一支持协会发展的 24 家会员单
位颁发了野风雨同舟奖冶遥 陈全训会长尧
蒋以任会长以及本协会会长张敏祥等
共同为上海有色金属现货电子交易平
台开盘试运行尧上海有色协会网渊www.
csnta.org冤的开通点亮水晶球遥

2尧2012 年 1 月 5 日袁国务院参事尧
中国有色金属工业协会会长陈全训莅
临上海有色金属现货交易中心指导工
作袁并对上海现货电子交易平台的发展
寄予了厚望遥他说野事实上袁你们的这种
尝试袁是摸着石头过河袁是对一种新鲜
事物的尝试袁我对第一个吃螃蟹的这种
精神表示敬佩曰第二袁你们的规矩定的
不错袁保证了现货交易的实施袁而不是
挂羊头卖狗肉袁核心问题保证了健康的
发展袁这是最关键的袁生命力在于按规
矩办事袁困难也在于按规矩办事袁在这
个过程中袁要甘于寂寞曰第三袁你们现在
做的确实是个好事袁在中国袁前人没有
做过袁你们是探索者袁只要有利于行业
的发展袁协会都会支持遥 冶

3尧2012 年 2 月袁 由本协会和上海
铝业行业协会共同承担了野本市有色金
属工业企业炉窑用能情况调查冶 项目遥
在上海市信息中心指导和协调下袁经对
行业近 20 家代表性企业的调查尧采标袁
项目于同年 5 月办结遥

4尧2012 年 2 月 17 日袁市经团联周
国华常务副秘书长等一行就行业协会
星级评审工作作现场指导遥

5尧2012 年 3 月 1 日袁 市经信委综
合规划处副处长张桂珠和重化处副处
长李惠民莅临协会袁就编写的叶上海有
色金属产业结构调整的调研报告曳进行
了讲评与指导遥 叶调研报告曳就上海 400
多家有色金属加工企业的现状尧产品结

构尧 产业布局等进行了全面调研与分
析袁并结合国家发展战略性新兴产业和
上海野十二五冶发展规划的需要袁对上海
有色金属产业淘汰落后产能尧大力发展
新材料提出了建设性的建议遥

6尧2012 年 3 月 5 日袁 由本协会负
责研制起草的叶再生铝单位产品能源消
耗限额曳尧叶变形铝及铝合金铸造锭尧铸
轧卷单位产品能源消耗限额曳和叶铝合
金建筑型材单位产品能源消耗限额曳等
三项上海市地方标准通过专家审定遥

7尧2012 年 3 月 14 日袁中国有色金
属工业协会副会长文献军莅临上海有
色金属现货交易中心视察袁 他指出袁要
使 SHME 的有色金属价格得到世界的
认可袁这是成功的标志遥

8尧2012 年 3 月 16 日袁市经信委生
产性服务处于成处长一行莅临上海有
色金属现货交易中心袁就野上海市电子
商务双推专项活动冶进行现场指导遥

9尧2012 年 3 月 21-23 日袁 由本协
会与上海有色网主办的 野2012 上海铜
铝峰会冶在上海成功举行遥 国务院发展
研究中心金融研究所副所长巴曙松尧中
国有色金属工业协会副会长文献军等
近 30 位国际知名专家就宏观经济形
势尧铜铝产业链发展作了精彩的主题演
讲袁并和与会代表进行了互动交流遥 此
次会议共吸引了铜铝产业链企业 600
多位中外代表参会遥

10尧2012 年 4 月 6 日袁市商务委召
开了野欧盟部分反倾销案件复审邀请协
调会冶遥会上介绍了野欧盟对华碳钢紧固
件和对其他涉华反倾销案冶的情况遥 会
后袁本协会作为上海市进出口公平贸易
行业工作站袁 立即与涉及到的 14 家有
色金属企业进行联系袁转达了欧盟对这
些产品进行复审的公告袁了解是否申请
复审袁并根据相关应诉企业的需要提供
积极的帮助遥

11尧2012 年 4 月 23 日袁 本协会三
届四次理事会在上海顺利召开遥 协会
39 位理事中共有 33 位理事或理事代

表出席了会议遥审议并通过了协会章程
的修改稿曰同意增补上海鑫云贵稀金属
再生有限公司为协会三届副会长单位袁
董事长吴小云和协会秘书长刘秋丽为
副会长曰新湖期货有限公司尧中国金属
再生资源渊控股冤有限公司尧苏州卡迪亚
铝业有限公司尧上海帅翼驰铝合金新材
料有限公司尧申银万国期货有限公司 5
家单位为协会三届理事会理事单位袁马
文胜尧秦志威尧吴志强尧程帅尧余叶青 5
位同志为理事曰 协会办事机构调整为院
信息服务中心尧会展服务中心尧会员服
务中心尧技术服务中心和办公室曰任命
李耀明同志担任技术服务中心主任尧史
爱萍同志担任信息服务中心副主任袁调
整唐宗平同志为会员服务中心主任遥

12尧2012 年 5 月 7 日袁上海市化工
行业协会郝玉华秘书长一行来协会交
流研讨遥

13尧2012 年 5 月 11 日袁 本协会召
开了野有色产品能耗标准研制总结表彰
会冶袁再生铝尧铝合金铸造锭尧铝合金建
筑型材标准起草组成员参加了会议袁市
节能监察中心主任助理单丛利出席会
议并讲话遥他充分肯定了有色协会在节
能减排工作中发挥的难以替代的积极
作用袁肯定了有色行业科技工作者丰富
的节能经验和出色的工作能力遥

14尧2012 年 5 月 11 日袁 协会办公
地点从原先的花园路 84 号 307 室迁移
至同一大院 C 楼 3 层袁 上海有色金属
工业技术检测中心一同迁移至 C 楼 2
层遥 联系电话尧传真等均不变遥

15尧2012 年 5 月 22 日袁 上海有色
金属行业专业委员会技术工作会议在
花园坊顺利召开遥部分活跃在有色金属
一线的 50 余名行业专家出席了会议遥
市经信委综合规划处副处长张桂珠出
席会议并讲话遥 市商务委申卫华处长尧
市质量局陶粮民处长尧市节能减排中心
齐康主任尧市计协史子伟秘书长就各涉
及的领域做现场指导遥协会要求各专委
会要围绕着产业结构调整尧引导企业升

级尧节能减排开展行业调研袁并根据企
业需求提供技术改造项目咨询等服务遥

16尧2012 年 5 月 24-26 日袁由本协
会和上海有色网主办的 野2012 上海铅
锌峰会冶在上海召开遥会上袁国内外著名
研究机构尧 投行及骨干企业的专家学
者尧领导就目前的宏观形势及行业发展
做了精彩演讲遥本次会议共吸引了来自
业内 300 多家企业的 400 余位代表出
席遥

17尧2012 年 5 月 30-6 月 2 日袁应
河北省承德市隆化县政府邀请袁由本协
会专家委员会主任张敏祥带队的 7 人
专家考察团先后参观考察了隆化钛产
业聚集区尧郭家屯稀贵金属工业园及东
佳矿业尧钛通冶金尧新村矿业尧山东招金
浩政矿业等多家企业遥宝钢集团首席专
家王喆袁桦厦实业公司总工程师王以华
就产品定位尧项目申报尧工艺装备尧资源
综合利用尧未来发展等方面提出建设性
的建议袁政府和企业领导座谈后都感到
受益匪浅遥

18尧2012 年 6 月 16 日袁本协会镍钴
分会在无锡举办了 野上海有色金属行业
协会镍钴分会渊无锡冤座谈会冶袁国务院发
展研究中心主任廖英敏及中国物流与采
购联合会副会长蔡进为与会代表深入剖
析当前经济形势遥协会镍钴分会副会长尧
宝钢经济研究院专家也先后发表了各自
对后市的看法袁 并为与会贸易商未来操
作提供了宝贵的参考建议遥 来自一百多
家镍钴分会的会员单位与无锡当地的不
锈钢企业进行了热烈的交流遥

19尧2012 年 6 月 28 日袁 中共上海
有色金属行业协会支部委员会荣获上
海市工业经济联合会党委授予的野创先
争优活动先进党支部冶的称号遥

20尧2012 年 6 月 29-30 日袁由本协
会和上海富宝资讯联合主办的野第二届
渊2012冤上海废金属峰会冶在上海隆重召
开遥本次会议吸引了百余名来自全国各
地的行业专家尧媒体及有色金属上下游
企业代表参加遥

2012 年上海有色金属行业协会大事记（上）

渊上接第 1 版冤需要说明的是袁不论商品极板生产企业
的产品是未经化成的生极板袁 还是经过化成的熟极
板袁均需要符合年极板生产能力不低于 100 万千伏安
时的要求遥 对于既生产商品极板袁又生产成品电池的
企业袁只需要符合商品极板的产能要求遥

除了产能门槛之外袁叶准入条件曳 还从工艺装备尧
环境保护尧职业卫生尧节能与回收利用等诸多方面对
企业提出了要求袁比单纯的产能门槛更加全面尧科学
和严格遥 渊来源院证券时报网冤

渊上接第 1 版冤
进入年底袁电网建设审批力度加大袁一月接连三次

集中公布符合审批的项目袁 由此进入一个发改委批复
基建项目的密集公布期袁 而电网输变电工程则有望成
为基建投资的重头戏遥

中投顾问能源行业研究员宛学智在接受采访时表
示袁年底集中公布电网审批在意料之中袁一方面袁我国
政府加大对智能电网建设的投资力度袁 相关项目已经
提上日程袁发改委审批核准符合市场预期曰另一方面袁
来年整体经济形势仍不确定袁 当前聚焦电网项目的意
图非常明确袁 发改委试图通过上马电网项目带动新一
轮的投资热潮袁进而为经济复苏奠定良好基调遥

宛学智认为袁 输变电项目的上马对能源电力行业
而言可谓意义重大袁中高低压尧特高压尧变电站等所有
与电网相关的制造企业都有机遇分享电网 野饕餮大
餐冶遥野由于投资数额的不断增加袁今后国内电网布局更
加完整袁能源领域也会因此大获其利袁尤其是分布式能
源尧光伏电站尧风电的并网率等方面将逐渐提高袁能源
构成将日趋合理遥 冶 渊来源院每日经济新闻冤
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上周市场回顾院财政悬崖压制市场
临近年底袁美野财政悬崖冶问

题依然未能得到解决袁 这对整体
市场构成一定的压力曰 日本新政
府施压央行袁 美元兑日元继续大
幅反弹遥美国股市由于经济向好袁
高位震荡遥 商品走势分化袁 基金
属尧贵金属震荡回落袁其中贵金属
破位下跌曰螺纹尧化工品跟 A 股
节奏一致袁高位盘整曰农产品震荡
筑底遥

一周正面经济数据
1尧 美国 11 月耐用品订单量

回升袁 环比增 0.7%袁10 月订单修
正上调袁 这要感谢资本支出终于
摆脱了前四个月的疲弱表现袁增
长回稳袁但同比还是持平遥

2尧 美国 12 月费城联储制造
业指数意外大幅反弹袁 由-10.7
升至 8.1袁因为中大西洋地区没有
遭到像纽约市和新泽西州那样严
重的飓风打击遥

3尧上周美国首次申请失业救
济人数回归正常袁为 36.1 万人袁四
周平均申领失业救济人数回落到
Sandy 飓风袭击美国以前的水平遥

4尧 美国 11 月成屋销售增长
5.9%袁年化总数达到 504 万户袁高
于 10 月的 476 万户袁也高于市场
预期的 490 万户遥

5尧德国 12 月 IFO 商业景气
指数升 1%至 102.4%袁 分项指数
中商业现况由 108.1 降至 107.1袁
但商业预期由 95.2 升至 97.9遥

6尧中国 11 月 70 个大中城市
新建商品房价格之中袁有 53 市价
格环比上涨袁10 月环比上涨的城
市有 35 个遥

7尧如果你喜欢看到印钞的消
息袁 本周日本央行满足了你的要
求袁增加购买资产规模 10 万亿日
元遥 本周日本股市也回应了一些
投资者要求袁 日元走弱减轻了日
本出口商的压力袁日经指数 19 日
就突破了 1 万点大关遥

一周负面经济数据
1尧财政悬崖谈判又一周无果

而终袁Cliffmas 悬诞成真袁 但标普
500 21 日并没有一路直跌袁收盘
时已经缩小跌幅遥

2尧 美国 12 月密歇根大学消
费者信心指数终值由初值的 74.5
降至 72.9袁 主要受到经济前景指
数下降影响遥

3尧 美国 12 月堪萨斯城联储
制造业指数-2袁连续第三个月为
负值袁但强于预期的-5遥

4尧 美国 12 月费城联储制造
业数据之中袁支付价格涨至 10 个
月最高袁售出价格涨至 19 个月最

高袁堪萨斯城地区价格 10 个月最
高遥

5尧美国长期利率上升袁30 年
平均住房抵押贷款利率升至一个
月来高位袁但仍处于历史低水平遥

6尧 中国 11 月外商直接投资
渊FDI冤同比下降 5.4%袁降幅高于
预期遥 这是过去 13 个月里第 12
个月同比下降遥

7尧 英国 11 月 CPI 持平 10
月袁仍为 2.7%这一今年 5 月以来
最高水平袁连续第 36 个月超出英
国的通胀目标要2%遥

下周焦点

财政悬崖谈判
众议院在休会前最终未能就

财政悬崖解决方案达成一致遥 下
周欧美主要市场皆因圣诞节假期
而有不同程度的休市遥 财政悬崖
依然将是假期过后的主要焦点遥
美国参议院民主党领袖里德此前
也表示袁 若无法在假期前达成协
议袁 则参议院将于 12 月 27 日重
返国会进行预算方案讨论遥

日本货币政策会议纪要
日本将于北京时间下周三 7:

50 公布 11 月 19-20 日货币政策
会议纪要袁 重点关注行长白川方

明对今后货币政策的看法遥

研 究 所 一 周 观 点
申 万
之 窗

印度对我铝合金轮毂
发起反倾销调查

近日袁 印度商工部决定对
来自中国尧 韩国和泰国的 12-
24 英寸铝合金轮毂发起反倾
销调查袁 涉案产品印度海关税
则 号 为 87087040尧87087050尧
87087060 以及 87087090遥 调查
期为 2011 年 7 月至 2012 年 6
月遥 渊来源院商务部网站冤

爱励镇江航空航天
铝合金板项目产品下线
12 月 21 日袁 爱励国际在

江苏镇江设立的总投资为 4 亿
美元的爱励铝业镇江公司袁举
行第一块航空航天高性能铝合
金板材下线仪式遥当日袁爱励铝
业还与与中国商飞公司举行产
品认证协议签约仪式遥

该项目的投产袁 意味着爱
励国际将在我国的 野大飞机项
目冶 及航空航天业的发展中有
重要作为遥 渊来源院中国有色报冤

郑煤集团 80万吨
氧化铝项目在平陆奠基
12 月 21 日袁 郑煤集团 80

万吨氧化铝项目在平陆奠基遥
该项目投资 42 亿元袁建设工期
18 个月袁 主要建设两条 40 万
吨氧化铝生产线袁 配套建设发
电厂尧煤气站尧配矿场尧黄河提
水站等附属设施遥项目建成后袁
年可实现产值 30 亿元尧利税 7
亿元袁带动当地采矿尧运输尧服
务等相关产业发展遥截至目前袁
地面附着物已清理完毕袁 农户
搬迁方案已制订袁设计总图尧设
计方案尧大型设备的技术论证尧
文物勘探等工作已完成遥

渊来源院中国有色网冤
投资 332亿元的镁合金

项目落户横山
从 12 月 22 日召开的榆林

渊北京冤 招商会签约仪式中获
悉袁 横山县与陕西镁业集团镁
材料研发公司签订了镁合金循
环经济产业基地项目袁 总投资
332 亿元袁 占此次签约总投资
的 48.7%遥

镁合金被誉为野21 世纪的
绿色工程材料冶袁而煤炭资源丰
富的榆林对于金属镁的生产有
着不可比拟的支撑作用遥 根据
相关数据袁今年上半年袁全国原
镁产量 32 万吨袁榆林原镁产量
为 14.4 万吨袁几乎占了全国产
量的半壁江山遥

据介绍袁该项目建成后袁陕
镁集团在全世界镁业生产中所
占比例将达到 60%遥

渊来源院中国有色网冤
美以两国划拨 350万美元

资助镁电池等项目
美国能源部和以色列能源

水利部联合划拨 350 万美元袁
资助 4 个美国-以色列可再生
能源项目遥 这些项目是通过
BinationalIndustrial Researchand
Development Energyprogram
渊BIRD 能源计划袁即双边国家
工业研究与开发能源计划)获
得资助的冤遥每个获得资助的项
目都要包含一个美国合作方和
一个以色列合作方遥

铅蓄电池准入管理暂行办法发布
加 入 环 境 责 任 标 准

电网建设再投22亿 有色等相关产业将受益


